

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras Aparace mensualmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. | Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. | Extranjero: id., 1'50 id.
Paquete de 30 ejemplares una peseta

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

POLITICA LOCAL

Volta a la normalidad

Desde que los conservadores fueran arrojadados del Poder, se observa un sosiego en la paz pública y tranquilidad en los espíritus.

Se no se realiza ninguna de aquellas agresiones de que se hacía objeto en la calle a personas respetabilísimas y confiadas; ya nadie va al carrascal insultando y desafiando al plico al amparo de los agentes de autoridad; ningún guardia municipal toma el nombre del Alcalde para sacar de su casa a un honrado ciudadano y después apalearlo; no se tiene a persona alguna para vender rencillas personales, ni se enciende a nadie por satisfacer edictos políticos, ni, en fin, se comete ninguno de los grandes atropellos que hemos venido sufriendo.

Ha vuelto, pues, a renacer la calma en que vivió el pueblo de Elche antes de la entrada de los conservadores, y nuevamente se han hundido en la caída de esos elementos políticos la inquietud y la zozobra que han imperado durante el segundo semestre del año último.

Un amigo nada enterado de los cambios que en la política se efectúan, nos ha preguntado: ¿Este año también se declarará refugio a los

hijos de viuda pobre que no tengan unas cuantas pesetas que dejar entre las garras de cierta gente de rapiña que se aprovecha de la política como Jaime el de la Sierra se servía del trabuco?

—No—le contestamos.—Este año no se paga nada en las oficinas municipales por eso que se llama *el expediente*. A tan indigno procedimiento solo recurrían los que se propusieran comprar a los socialistas, como si éstos fuesen vil mercancía que se vende al primer postor.

El triunfo de la Sociedad de Zapateros

Con un entusiasmo digno, grande, ha venido luchando nuestra Sociedad para conseguir lo que por todos es conocido.

Ha hecho esfuerzos titánicos para unificar a todos los que vivimos de la industria zapatera, es decir, del cotidiano trabajo del ramo de construcción del calzado habiendo estado laudables todas las medidas que para la aceleración del triunfo fueron tomadas.

Esta vez ha demostrado la clase de este ramo, que se preocupa de su engrandecimiento moral y de clase reconociendo necesaria la unión de todos para defenderse de la clase capitalista y explotadora.

Ya se habrán dado cuenta los compañeros que sin la fuerza necesaria nadie puede lograr nada aunque la razón esté de parte, pero cuando está ésta con los desheredados

des y a más contienen fuerte unión y luchan con energía, está descontado que el triunfo recaerá en aquellos que tienen unión, fuerza y la razón.

Los zapateros ya son legión y pueden luchar con energía y altivez, frente a sus patronos cual valientes soldados vencedores de las necesidades de la vida. Son los zapateros hombres que buscando cultivar los principios sociológicos para el buen régimen de la educación social proseguirán luchando en el terreno cultural y educativo enseñando a la masa inconsciente a que reconozca los medios necesarios y más prácticos para precipitar los triunfos entre el capital y el trabajo.

Estamos en tiempos de renovación y los viejos males debemos echarlos al olvido y reformarnos en procedimientos dados que todo lo anticuado está llamado a desaparecer en el estadio de tierra.

Con la lucha que hemos tenido en su transcurso hemos dado concretamente a conocer que podemos y sabemos llevar a la práctica cualquier movimiento de índole social, lo que significa que la sociedad de zapateros y cordobeses ha entrado por el cauce de la renovación cuyos frutos los hemos practicado en el gran triunfo conseguido recientemente.

Seamos los zapateros y similares de Elche el espejo como ejemplo de buenos socialistas ante la demás clase organizada si hemos sabido luchar como hombres dignos y valerosos, como tales continuemos en nuestra sociedad. Cada día es más necesaria la unión en los trabajadores; cada día surgen nuevos conflictos entre patronos y obreros, entre ricos y pobres, luchas tenaces de explotadores y explotados, de oprimidos y opresores.

Todo el mal que aflige a los desheredados

des, a los oprimidos, diámana del mal proceder de acaparadores y egotistas, hombres acorados de corazón y metalizada su conciencia cuyas fines son la ambición de usurpar al que produce para la vida, creyendo poseer autoridad contra los de abajo para sacarles el jugo y el sudor y la vida.

Llegaren los momentos en que el proletariado se da perfecta cuenta de lo que es y lo que vale y reconociendo su fuerza incontrastable se levanta bien erguido, enérgico, proclamando su derecho a la vida, haciendo que prevalezca la justicia, la razón y el respeto.

El mañana se presenta oscuro, muy oscuro para los obreros; preocupémosnos de nosotros, de nuestros hijos, resolvámonos el camino a seguir buscando medios convincentes, medios que sirvan de lenitivo a la ya carga que pesa la clase trabajadora.

Así, pues, engroramos todos, absolutamente todos, las filas de nuestra sociedad y habremos cooperado en nuestro grano de arena a levantar nuestro baluarte haciéndolo fuerte de cuyo esfuerzo nace nuestra victoria.

Compañeros, la obra de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos, pues todos a la sociedad.

FRANCISCO NAVARRO

Eliche y Enero 1918.

El patrono

José Peral Agulló

El personal de este señor fabricante, se ha retirado del trabajo por que en manera alguna quieren sufrir que se les dé trabajo cuando en Callosa no puedan construir el que al patrono le hace falta y esto se ha hecho tan descarado y con una desfachatez tan vil que los obreros constructores de suelas para botas, han decidido el no volver a casa del Sr. Peral, interin no se comprometa este oficialmente a no dar trabajo a construir fuera de la localidad.

El Sr. Peral, le puse de manifiesto a una representación del Gremio de Costureros, que transcurrido el lunes de esta semana y no habíamos ido por trabajo que ya no le hacían falta. En efecto al saber los obreros aquella noticia, optaron por ofrecer su tra-

bajo a algunos señores fabricantes de los que fabrican esta clase de calzado y todos les recibieron con mucha amabilidad y les ofrecieron el darles trabajo tan pronto los hiciera falta, que seguramente dentro de unos días así tendrá que suceder.

Pero tenga muy presente el Sr. Peral que los obreros no han ido a ofrecer las docenas más baratas ni más caras, han ido a ofrecer sus brazos para ganar el jornal, porque además del jornal, no han pensado con los dividendos que les pudiera corresponder y no ha pasado siquiera por la imaginación de estos camaradas, el sacarle valer a la industria ni siquiera perjudicar a nadie, en la actitud que han adoptado.

Estos obreros, honradamente, pueden ofrecer sus fuerzas musculares a los señores fabricantes, pero nunca se han ofrecido sin el 20 por 100, este es ofrecerse para trabajar, pero lo que hace el Sr. Peral es ofrecerse para perjudicarse él en primer y después a los demás, y diga esto porque tenga entendido que va ofreciendo el trabajo de su casa sin el 20; este si que es un proceder indigno, Sr. Peral.

Los obreros no han dicho nunca que no necesitan al Sr. Peral. El Sr. Peral ha dicho que no le hacen falta los obreros.

K.

¡¡Muy bien!!

I

Salgo el día diez y siete a ejercer mi profesión y a poco sonó un cohete. A esto gritó un mozalbete: ¡Viva! ¡Viva San Antón!

II

¡Pues es verdad! ¡Ya adivino! A largo paso camino. En la glorieta me planto; Veo soltar un cochino al aparecer el santo.

III

Aquel acto fué en verdad sugestivo. Muy hermoso,

de justa celebridad!
¡Un cerdo por la ciudad.
¡Esto es de lo más honroso...

IV

Corría a más no poder con mil chiquillos detrás ¡Que delicia! ¡Que placer! ¿No lo observó Don Tomás? ¡Pues era cosa de ver!

V

En un patronesco hogar, donde se hallaban comiendo Don Jacinto y Don Gaspar, entró el marrano gruñendo y lo echó todo a rodar

VI

¡Puntapiés! Gritos de ¡fueral! Corría como una fiera y el gracioso cochinito, tropezó con un chiquillo que se rompió la sesera.

VII

Pasó un diabólico día y por no dormir al raso se fué al Kursaal. (¡Que osadial!) Y al interrumpirle el paso protestó con energía.

VIII

Marquina y Tapia, escuchad a este humilde illicitano. Vuestra lira preparad y una estrofa dedicada a Illice con su marrano.

SALVADOR FERRANDE

José Agulló Sánchez

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extranjero

Depósito de las Bibliotecas Sepena, Sempere, Renacimiento, Caja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5.—Eliche.

Tribuna obrera

Los costureros, debido a nuestra organización, debido a la fuerza que poseemos, hemos conseguido aumentar nuestro jornal en un 20 por ciento.

Debido a este aumento que hemos conseguido nosotros, los demás trabajadores de Elche, teniendo también necesidad de aumentarlo, se dirigen a sus respectivos patrones en el mismo sentido que nosotros lo hicimos.

Claro está, que los fabricantes de Elche no han de atender a sus solicitantes jamás, a no ser por la fuerza, a no ser que la organización les imponga lo que a buenas no quieren ceder.

Un hecho real de este es el ocurrido a los zapateros.

Estos compañeros, a pesar de ser un aumento insignificante el que pedían, nada conseguían a buenas y para poder conseguir el aumento tuvieron que lanzarse a la lucha.

Además hay en nuestra industria dos oficios, como son los certadores de lonas e hiladeros que ya ha tiempo han solicitado de los patrones un aumento en el jornal.

Particularmente, en lo que respecta a los hiladeros a más de no contestarles a su justa petición, muchos de los patrones, cada vez que estos entregan el trabajo, se mefían de ellos diciéndoles «vosotros también pedís aumento», así como si estos compañeros no tuvieran derecho a la vida.

Los hiladeros ya hartos de tanto aguantar, se aprestan a ir a la lucha y claro está, estos compañeros sin el apoyo de los costureros nada conseguirán, porque los patrones emplearán para combatir a estos compañeros el revos y gaita fabricado a máquina.

Pero si nosotros los costureros nos negamos a construir esta clase de material, puede contarse como cierto que los hiladeros triunfarán en su empresa.

En nuestras manos, pues, está el triunfo de estos compañeros, y de no apoyarles

solamente conseguiríamos que estos compañeros nuestros fueran arrojados por la clase patronal.

Nuestro deber es apoyar a los hiladeros, único medio de que estos salgan victoriosos en su empresa.

**OBREROS: Leed
EL SOCIALISTA**

Mora-Porcel

Nuestros queridísimos compañeros y amigos, fundadores con nosotros de esta hoja, Ramón Mora y Asunción Porcel, han visto aumentada su familia en Santa Cruz de Tenerife (Islas Canarias) donde residen hace unos años, con un hermoso niño al que han inscrito en el Registro Civil con el nombre de Eladio.

Tanto la madre como el recién nacido disfrutan de inmejorable salud, complaciéndonos, al transmitir estas noticias, en enviar a los dichosos padres nuestra sincera y cordial felicitación.

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellinz, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

Tan buenos y valerosos amigos, a quienes con frecuencia recordamos cantando el himno que las organizaciones obreras les dedicaron con el título de «Mora Porcel», saben el justo y merecido afesto con que siempre los hemos distinguido y el cariño que para ellos guardamos los compañeros de Elche, que sólo sentimos vernos privados, por razón de la distancia, de su colaboración y consejo.

* * *

En Santa Cruz de Tenerife, donde se ha constituido una Agrupación Socialista, ha empezado a publicarse un periódico semanal órgano de la misma, que lleva por título «El Socialista».

Nuestra enhorabuena a aquellos compañeros.

—Dicen que la ruina de España van a ser las huelgas generales.

—Para mí que arruinan más los generales que las huelgas.

TRABAJO

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria del 18 de Enero de 1918

La Corporación municipal celebró su sesión ordinaria, en segunda convocatoria, el viernes último, con asistencia del compañero García.

Despachado el orden del día, el compañero García propuso, y así lo acordó la Corporación, el funcionamiento con carácter de permanencia, de la Comisión o Junta local de subsistencias, para la que fueren designados varios señores concejales y entre ellos el compañero García; dos representantes del Comercio, dos del Centro Industria Alpargatera, y dos del Centro Obrero que las entidades precitadas designarán.

Se acordó además, a propuesta del Concejal de nuestro partido, solicitar del Gobierno la concesión de una amplia amnistía para todo delito de carácter político-social, incluyendo a los condenados con motivo de la huelga general de Agosto último.

El concejal socialista hizo un ruego al señor Alcalde-presidente de la Corporación municipal, para que se coloquen lámparas eléctricas y se designe el nombre de las calles, en el ensanche del Asilo de San José.

Con lo cual terminó la sesión.

Obreros, leed

El Socialista

Sociedad de Dependientes Peluqueros Barberos

Junta Directiva que ha de regir los destinos de esta Sociedad durante el presente año:

Presidente, Domingo Morales; Vicepresidente, Antonio Almela; Secretario, Manuel Sellés; Vicesecretario, Joaquín Alonso; Tesorero, Manuel Niños; Contador, Vicente Quesada; Vocales, Mateo Jaén, Juan Iñesta y Vicente Sánchez.

CONVOCATORIAS

Sociedad a Base Múltiple de Constructores de Calzado y Cortadores

Se convoca a junta general extraordinaria para hoy domingo a las nueve y media de su mañana y en el Teatro Llorente, para tratar asuntos importantísimos.

Por ser de gran interés esta asamblea, se desea la asistencia de todos los compañeros.

LA JUNTA

Juventud Socialista

Con el fin de cumplimentar el artículo 29 de nuestro vigente reglamento, se convoca a junta general ordinaria para hoy a las dos y media de la tarde.

Se riega a los compañeros puntual asistencia.

EL COMITE

El Despertar Femenino

Compañeras: Se es convoca a junta general extraordinaria para

mañana lunes a las ocho y media de su noche y en el Teatro Llorente, para dades cuenta del proyecto de unificación de precios e plantilla, que se ha de presentar al Centro Industria Alpargatera.

A la asamblea todas.

LA JUNTA

Sociedad de Dependientes Peluqueros Barberos

Se convoca a junta general ordinaria para el jueves 24 a las nueve en punto de su noche, para tratar los puntos siguientes:

- 1.º Lectura del acta.
- 2.º Presentación de cuentas.
- Y 3.º Ruegos y preguntas.

Por ser asuntos de muchísimo interés se ruega la puntual asistencia de todos los asociados.

LA JUNTA

**Almanagues
Semanales**

Se hallan de venta en la librería de José Agulló Canalejas, 5